

会報

SHINSHIYOU



神私幼

平成26年12月1日

第190号

(昭和29年7月10日創刊)

発行：公益社団法人神奈川県私立幼稚園連合会
 発行人：会長 小澤 俊通
 編集人：神私幼総務部(広報室)
 発行：年4回(6月・9月・12月・3月)
 発行部数：1700部

<http://www.shinshiyou.com>

 〒221-0055 横浜市神奈川区大野町1-25 横浜ポートサイドプレイス509 アネックス5F
 TEL. 045 (440) 3210 FAX. 045 (440) 3209


INDEX

2 会長挨拶

幼児教育の未来、私立幼稚園の役割と責任

新制度施行を目前にして

公益社団法人神奈川県私立幼稚園連合会 会長 小澤俊通

3 要望

子ども・子育て支援新制度への移行に向けた
神奈川県の対応について

変革の時代をどう乗り越えていくのか 振興部長 石井和則

今年は新潟大会

第28回関東地区代表者協議会開催される 副会長 鈴木伸司

4 研修事業部・研究部活動報告

研修事業部

教員免許状更新講習／統合保育基礎講座／公開研究保育

研究部

新規採用教員研修会／若手後継者のための保育勉強会

6 平成26年度神奈川県私立幼稚園父母の会連合会
研修大会報告子育てを通して「親心」を育み
人間社会の絆を強く

神奈川県私立幼稚園父母の会連合会 副会長 平林美和

7 全日本私立幼稚園連合会
設置者・園長全国研修大会in高松 副会長 安西 透
Pride of KANAGAWA

8 研修会報告

教育相談室から

上原芳枝先生「しなやかなパワーの集合体」

教育相談員 鈴木敦子

会長挨拶

成の継続」を選択するという結果となり、新制度 자체に問題や課題が山積するものと考えております。第三回の県議会の代表質問において知事へ要望がされましたように、「新制度への移行に向けた独自の施策」について早急に検討をお願いしました。たく、一〇月二十三日(木)小澤県連会長他一〇名の役員が同行し、会長より松森県民局長に要望書を直接手渡し、以下の通り四つの問題点について要望いたしました。

1 移行後の私立幼稚園の安定化

経営のため、独自の施策を予定する市町村もありますが、それ以外の市町村にあっては財源確保が難しい等の理由から独自の施策は行えない現状があります。県の財源を確保して頂き、市町村独自の施策が行えますよう県の財政支援又は県独自の施策を要望いたします。

2 新制度における県の広域調整機能について、市境地域の幼稚園にあつては煩雑な事務負担が生じるので、県内自治体間の保護者負担や事業者向け助成項目・金額の調整が必要であり、自治体間の格差が生じないような配慮をしていただけよう要望いたします。

からは、県の財政難もあり、県独自の支援についてあまりいい返事が返つてきませんでしたが、公定価格・広域調整・定員超過・園則変更など多くの課題について、次世代育成課では個別の相談窓口を設けるなどして、国と市町村のパイプ役として県の役割を果たしていくという回答をいただきました。いずれにしても、県が主導権を發揮し、新制度に移行するしないにかかわらず、子どものことを第一と考え、どの園も子どもたちのための質の高い幼児教育が維持存続できるようにしていただき、また、将来を担う子どもたちをどのように育てていくのか、という国の指針を明確にしていくのと同時に、幼児教育こそが持続可能な日本の国をつくっていく礎になる、ということを再認識させていく制度になつてほしいと願っています。

た。神奈川県からは、所管行政の代表として私学振興課の大里主事に開会式から全日程にご出席頂きました。

思われます。また、市町村の供給量が不足している場合等、各園の定員増の可否について市町村から各園へ確認するようご指導をお願いします。

卷之三

月日の流れるのは早いもので、師走の声を聞くようになり、町にはジングルベルの音楽が流れるようになりました。加盟各園の先生方には、お元気で年末をお迎えのことと存じます。

提供と制度のさらなる改善を要望していく
たいと考えています。新制度に向けて
の各園それぞれの選択とご判断を尊重し
つつ、地域における幼児教育の推進に益々
ご奮闘頂きますようお願い申し上げます。

全日私幼連においては、新制度への対応と同時に、これから組織のあり方を議論しようとしています。私は「組織強化検討会議」の一員として、理事会へ提案する内容を検討しております。今後全国では「認定こども園」や「施設給付型幼稚園」が増えていくことが予想され、会員資格や会費徴収の方法などが課題になつっていくと思われます。団体名の変更も含めて議論がされており、今後の方針

多くの卒園児を送り出し、嘗々と築き上げてきた歴史は何事にも代え難いものであります。これからも全ての加盟店が幼稚園教育の旗を高々と掲げて、次の一步を歩んで頂くようお願い申し上げます。

幼稚教育の未来、私立幼稚園の役割と責任 新制度施行を目前にして

公益社団法人神奈川県私立幼稚園連合会

会長 小澤俊通



通りの「私学助成の幼稚園」を選択され

次世代育成課は認定こども園への個別対

性を決めていくことになります。基本的

通りの「私学助成の幼稚園」を選択され
た園は八〇%以上となり、「施設給付型
の幼稚園」「幼稚園型認定こども園」「新
幼保連携型認定こども園」の三類型は合
わせても二〇%を下回ることが明らかに
なりました。現在の段階では、この制度
の未熟さや不備な点がクローズアップさ
れており、不透明なまでの移行に不安
を抱かれるのは当然のことだと思います。
特に「認定こども園」と「個人立幼稚園」
には厳しい選択を求められ、ご判断に苦

次世代育成課は認定こども園への個別対応窓口を設置し、個別具体的に問題を共有しようと努力して頂いております。私学振興課においても、新制度に対応する「収容定員の弾力化」や「幼稚園教諭の人材確保」に知恵を出して頂き、私立幼稚園を応援しようと頑張って頂いております。この応援姿勢を来年度の私学助成予算にどの程度反映させて頂けるのか注視したいと思います。

また、新制度に移行する幼稚園にも直

性を決めていくことになります。基本的な方針は、施設の類型は様々になつても、今までの会員がそのまま継続できる組織のあり方を模索していくことです。全国組織は現在のように大きく一つにまとまり、国や国会議員への働きかけを強力に推し進めていきたいと考えております。新制度の改善も組織の力があつてこそ実現するものです。皆様のご理解を頂けるよう、議論を主導してまいりたいと考

た。神奈川県からは、所管行政の代表として私学振興課の大里主事に開会式から全日程にご出席頂きました。

研修会報告

研究部主催 研修事業部主催

開催日	研修名	会場	講 師	テ ー マ	参加者数	
9/3(水)	相和オープン講座	綾瀬市文化センター内文化会館	和泉短期大学児童福祉学科准教授 相馬 靖明先生	『遊びでひろがるこどもの世界!!』	65人	
9/10(水)	茅ヶ崎オープン講座	茅ヶ崎恵泉幼稚園	人形劇団 プーク 岡本 和彦先生	『手作りの人形を通して、表現向上～動く人形 がらがらどんをつくろう～』	74人	
9/24(水)	102条園研修会	かながわようちえん会館	文部科学省初等中等教育局 相原 康人氏	『102条園に関する子ども・子育て新制度移行について』	40人	
10/15(水)	新規採用教員研修会	神奈川県立体育センター アリーナ	玉川大学学術研究所こころの教育実践センターTapトレーナー 白山 明秀先生	体験しようアドベンチャー教育 第2回	114人	
10/15(水)	川崎オープン講座	川崎市中原市民館ホール	ファミリーソングシンガー 山野さとこ先生	笑顔と歌をポケットに	69人	
10/30(木)	第3回統合保育基礎講座	かながわようちえん会館	Nippon Data社会福祉研究所副所長・教育福祉研究室室長精神保健福祉士 上原 文先生	本当の家族支援とは<その1>	113人	
11/8(土)	公開研究保育	健正学園ゆりかご幼稚園	長崎純心大学大学院教授 相良 敦子先生	公開保育	14人	
	10年経験者研修会	かながわようちえん会館	福島大学教授 大宮 勇雄先生	幼児期の学びをゆたかに育む～子どもの見方を変えて保育を楽しく～	30人	
	免許状更新講習	小田原短期大学	小田原短期大学准教授 菊地 篤子先生 講師 馬見塚昭久先生	・子どもの育ちを支える者たちの連携 ・群読の技法と脚本作りの基礎演習	81人	
11/13(木)	第4回統合保育基礎講座	かながわようちえん会館	Nippon Data社会福祉研究所副所長・教育福祉研究室室長精神保健福祉士 上原 文先生	本当の家族支援とは<その2>	110人	
11/14(金)	湘央オープン講座	平塚市教育会館	小田原短期大学保育学科准教授 宇佐美かおる先生	『園児の「基本的生活習慣」を考える』	60人	
11/15(土)	免許状更新講習	小田原短期大学	講師 野津 直樹先生	・子どもたちにきいていく環境をともに考える	74人	
11/16(日)			准教授 市野 繁子先生	・発達理解と保育者の役割について		
11/18(火)	神奈川県私立幼稚園父母の会連合会研修大会	パシフィコ横浜会議センターメインホール	音楽家・作家 松居 和氏	准教授 村田 紋子先生	・子どもの権利・子どもの虐待	77人
11/19(水)	公開研究保育 若手後継者のための保育勉強会	中津幼稚園 かながわようちえん会館	日本女子体育大学講師 桐川 敦子先生 聖心女子大学教授 河邊 貴子先生	講師 宮川萬寿美先生	・子どもの共通理解と連携(幼・保と小の連携) 「子育てはかすがい」 ～幼児が親心を育て、社会に絆が生まれる～	977人
11/26(水)	横須賀オープン講座	横須賀三浦教育会館ホール	横須賀市立うわまち病院小児科部長 宮本 朋幸先生	公開保育 自園の保育を「守・破・離」してみよう！パートII～理想に向けた「破」と「離」	20人	
				こどもの健康管理 ～さまざまなアレルギーの対応について～	20人	
					40人	

編集後記

From the Public Relations Section

安西副会長の報告のとおり、全日本私立幼稚園連合会の設置者・園長全国研修大会が香川県の高松で開催されました。香川といえばさぬきうどんということで、かつて小生もさぬきうどんを食べ歩く「うどん遍路」を重ねた一人です。ある年の始め、高松市内の友人宅で東京では珍しいものを食べさせてやると言われ、出てきたのが「あんもち雑煮」でした。白味噌ベースの丸もち雑煮で、もちの中にはあんこが入っていました。醤油ベースの角もち雑煮で育った私には衝撃的な出会いでした。もちの中にあんこを入れるのは、江戸時代に藩の重要な収入源だった讃岐三白（砂糖・塩・綿）の砂糖を、せめて正月くらいは口にしたいとの思いからだそうです。間もなく正月の準備が始まります。否が応でも気忙しくなりますので、余裕を持って事に当たっていきましょう。

広報室員 浅谷 学

教育相談室から

上原芳枝先生「しなやかなパワーの集合体」

NPO発達支援機関リソースセンターoneが主催する実践講座に県連から参加させていただきました。この講座は、気になる子（発達障がいの傾向性を持った子ども）の理解を深めると同時に「骨折り損のくたびれ儲け」にならないための支援を教授しています。代表の上原先生は本当にすごい方です。パワーがあふれていますが決して押し付けがましくありません。基本的な主張として「保育・教育のクオリティーの向上へ、園・学校でこそ子どもはのびる！」を設定しています。そして気になる子には「きちんとやりたくてもできない事情があり、よんどころない事情がある」。この点の理解が不可欠であると主張していらっしゃいます。さて私は元々お酒が弱かったのですが、ある時から口にすると血の気がその瞬間から劇的に下がるのを実感するようになりました。とても危ないのでアルコールにはいっさい手を出さないようにしています。これもいわゆるよんどころない事情です。子どもは幼いのでこのような説明はできません。是非県連でも上原芳枝先生にお話ををしていただきたいと思います。



教育相談員
鈴木 敦子先生
(臨床発達心理士)

相談の申し込み

電話にて公益社団法人神奈川県私立幼稚園連合会事務局へ申し込みください。

電話番号 **045-440-3210**